

SEMBLANZA
DR. RAFAEL LAMOTHE-ARGUMEDO
1932-2013



ibiología.unam

El pasado 16 de Diciembre del 2013, falleció en el Estado de México el Dr. Marco Rafael Lamothe-Argumedo, hombre ilustre y pilar de la Helmintología de Fauna Silvestre en México. Se recibe de Biólogo en 1963, obtiene el grado de Maestro en Ciencias en 1974 y el Doctorado en Ciencias lo obtiene en 1990, en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México. Inicia en el campo Laboral impartiendo clases en las Escuelas Nacionales Preparatorias, como profesor Provisional en los Planteles 2, 4 y 6, (1960-1963), como Profesor Adjunto del Plantel No. 6 de Coyoacán (1963-1966), llegando a ser Profesor Titular en 1966.

Gran maestro de la enseñanza de la Cátedra de Zoología II enfocada a los Invertebrados Bilaterales Pseudocelomados y Celomados, así como de Parasitología en la Facultad de Ciencias, UNAM, desde 1966 a la fecha. Con gran entusiasmo difundió la importancia del estudio de los invertebrados y sobre todo de los grupos que tienen representantes parásitos o que fueran exclusivamente parásitos, no solo de trascendencia médica sino biológica, "por el simple hecho de existir" decía a los alumnos, despertando el interés en éstos grupos de animales.

Investigador del Instituto de Biología, miembro del SNI nivel III. Dedicó la mayor parte de sus proyectos de Investigación al estudio de los Helmintos con énfasis en Trematodos de Peces Marinos de México. Han sido de gran impacto la contribución de sus trabajos de Investigación dentro de la Taxonomía de Helmintos, aportando 41 nuevas especies, 17 nuevos géneros y 2 nuevas subfamilias de helmintos de vertebrados marinos, ampliamente aceptados por sus colegas de todo el mundo. Por su gran enseñanza de los Helmintos de Vertebrados se le ha dedicado 40 *taxa* a su nombre.

En la Facultad de Ciencias en la UAEMéx también supo impactar y motivar a los alumnos no solo por sus conocimientos sino por su sencillez como persona y como investigador. En 1991 vino a impartir la Conferencia "Importancia de los Moluscos", en 1996

nos ilustró con el tema “Origen y Evolución del Parasitismo”. Gran impacto tuvo sus conocimientos en los maestros y alumnos que tomaron el Curso Teórico-Práctico de Técnicas para preparar e identificar Helmintos parásitos de Animales Silvestres en Septiembre de 1998.

El Dr. Rafael, también dirigió una tesis de Licenciatura, y compartió codirección en otra, realizadas por alumnos de la Facultad de Ciencias, UAEMéx.

Siempre tuvo tiempo para nosotros, siempre compartió interés en que los alumnos de la Facultad de Ciencias, de la UAEMéx, estuvieran al mismo nivel de estudio en las unidades de aprendizaje equivalentes al estudio de Invertebrados de la UNAM.

Gracias querido Maestro Lamothe, por sus conocimientos, por darnos siempre su apoyo, siempre será recordado en la Facultad de Ciencias, y siempre estará presente en el corazón de sus alumnos del Laboratorio de Zoología de Invertebrados. Gracias por sus enseñanzas.



Fotos tomadas por E. Martínez-Martínez, 2012

Alumnos del 5to semestre de la Unidad de Aprendizaje de *Eumetazoa* posando para la fotografía con el Dr. Lamothe-Argumedo junto a la M. en C. Blanca Jaimes-Cruz, enfrente de la mampara de Diversidad de Invertebrados en la IX Exposición de Biodiversidad de la Facultad de Ciencias, UAEM, del 6 al 8 Septiembre del 2012.

Descanse en Paz, Querido Maestro Lamothe.

M. en C. Blanca Jaimes Cruz
Profesor de Tiempo Completo
Laboratorio de Zoología de Invertebrados
Facultad de Ciencias, UAEM.
Enero de 2014